
 

 

 

 

 

 

En los últimos meses, los pobladores de la ciudad de Abancay nos hemos visto 

sorprendidos por la intempestiva demolición y reconstrucción de casi todos los parques 

de la ciudad, y hemos escuchado el argumento del alcalde, Sr. Noé Villavicencio de que 

busca mejorar y modernizar estos espacios de uso público. 
 

Ante ello, y sin negar la importancia que pueda tener la tarea de mejorar el ornato, queremos 

manifestar nuestra preocupación sobre algunos temas relacionados con estas obras. 

 

1.- ¿Eran realmente prioritarias estas obras? Al respecto, consideramos que existen necesidades de 

mucha mayor urgencia para la ciudad que sí se debieron priorizar y están relacionadas con el cuidado 

ambiental y la salud de la población. ¿No era más urgente contar con un relleno sanitario para la 

ciudad?, ¿No era más necesario para Abancay invertir en una planta de tratamiento de aguas 

residuales?, ¿Por qué no recuperar y reverdecer nuestras calles? Nos preocupa la situación de 

abandono de los pocos espacios verdes que existen en la ciudad, así como la falta de espacios públicos 

para el deporte y la juventud. 

 

Si se trataba de poner más cemento, ¿por qué no se priorizó la refacción de tantas calles y veredas que 

en muchas partes de la ciudad no existen o simplemente están deterioradas? ¿No era eso más urgente 

que destruir áreas verdes y parques, muchos de ellos en buen estado? 

 

2.- ¿Se están modernizando realmente los parques? Para justificar la construcción de estas obras, el 

alcalde ha publicitado que la ciudad merece parques modernos. Sin embargo, desconocemos los 

supuestos elementos de modernidad que estarían siendo considerados. Por el contrario vemos con 

preocupación la pérdida de espacios verdes y la exagerada ampliación del cemento y la piedra. Un 

ejemplo de ello es lo que está sucediendo en la Plaza Micaela Bastidas, en la que se está reduciendo la 

vida, la historia y la belleza. 

 

3.- Dado que a estas alturas no se puede retroceder en el tiempo, queremos dar algunos alcances 

para que se mejore la intervención que se está teniendo en los parques de nuestra ciudad. Por ello 

sugerimos:  

 Ampliar los espacios verdes en los parques, y específicamente, exigimos que se reduzca el 

área de graderías de piedra de la Plaza Micaela Bastidas. 

 Incorporar elementos para que los actuales parques sean espacios verdaderamente modernos, 

como la implementación de sistemas ecoeficientes, el aprovechamiento de la energía solar, 

sistema de reciclaje de agua, wifi para el acceso a internet libre, la eliminación del cableado 

aéreo de energía, entre otras ideas. 

 Sugerimos que en la Av. Arenas se implemente una ciclovía que en el futuro se pueda 

convertir en una línea exclusiva conectada sobre la Av. Arequipa. 

 Considerar accesos y áreas que corresponden a otorgar condiciones adecuadas y favorables 

para poblaciones con discapacidad. 

 

Sobre todo esto, Sr. Alcalde, la población que lo eligió, tiene derecho a tener una explicación, y sobre 

todo, a participar en las decisiones que afectan su ciudad. 

 

Finalmente, y en tanto nos encontramos en coyuntura electoral, queremos manifestar nuestra 

preocupación por la contaminación sonora y visual que se está sufriendo en las ciudades, 

provincias y distritos de toda la región con la propaganda electoral, infringiendo abiertamente 

las normas locales, como en el caso del pegado de carteles en postes y espacios públicos. 

Asimismo, nos preocupan las pintas en las carreteras, las piedras y otros elementos de nuestro 

paisaje rural. Por lo anterior, instamos a los candidatos y militantes de los diversos partidos que, 

después de las elecciones, asuman la responsabilidad de retirar las pancartas, afiches, y pintas, 

de manera que vivamos respetando las normas existentes. 
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